

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XXI

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En Tortosa, al mes. . . . . 1 Pesetas  
Fuera, trimestre. . . . . 3 »  
Extranjero, id. . . . . 7 »  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

**TORTOSA**

Jueves 24 de Octubre de 1901

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales. La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

Núm. 226

## Manifestaciones del Sr. Silvela

Anoche dimos idea del discurso pronunciado en Avila por el Sr. Silvela.

El *Diario de Avila* dice que después de recordar que en la última lucha electoral en Avila, y ante las coacciones del Gobierno, se unieron en aquella provincia, para defenderse en los comicios, conservadores y gamacistas, con lo que consiguieron el triunfo en la elección de senadores, manifestó que esto probaba que los partidos necesitan unión y disciplina para ser eficaces instrumentos de gobierno.

Dijo que las fuerzas vivas del país, las personas de arraigo y de prestigio que, anhelantes de la prosperidad de la Patria, se afilian á los partidos políticos, deben llevar á ellos grandes entusiasmos e incansables energías.

Las circunstancias por que atraviesa España—continuó diciendo el Sr. Silvela—reclaman Gobiernos fuertes, de autoridad, y no pueden tener autoridad ni fuerza las agrupaciones ni los partidos políticos que no tengan por base la unión, la disciplina, la fe y el entusiasmo de cuantos los constituyen. Los partidos políticos que careciendo de estas condiciones han llegado al Poder, han mostrado en seguida su debilidad y su flaqueza, y de ahí muchos de los males que han tenido que lamentar los españoles.

Los elementos de gobierno con que debe contar ahora la Monarquía han de ser, dadas las circunstancias históricas y de momento, grandes partidos, poderosas fuerzas que representen las generales aspiraciones del país. De ningún modo pueden serlo fuerzas y núcleos aislados, formados y constituidos de personas muy ilustres y prestigiosas acaso, pero separadas por diferencia de concepto.

Diganlo las concentraciones intentadas en muchas ocasiones, y aun recientemente puestas sobre el tapete. Si de estas concentraciones lograse hacerse un instrumento de gobierno con verdadera disciplina entre todos los miembros que lo forman, se habría conseguido constituir un partido más, resultando que acreditarían las opiniones políticas sustentadas por el partido conservador, en el cual ha dominado siempre la creencia de que para ser útil

al país y á la Monarquía necesita llegar al Poder lleno de fuerza, de confianza en sí mismo y con gran autoridad.

La situación actual de España—añadió el señor Silvela—reclama por parte de todos un alto espíritu de sacrificio para llegar al ideal de constituir un partido vigoroso en condiciones de ser el principal apoyo y el más firme sostén del Rey, que pronto empezará á gobernar por sí mismo.

Aludiendo á las dificultades con que tropieza para su gestión el Gobierno del Sr. Sagasta, dijo que, por patriotismo, debe prestarle su apoyo el partido conservador, á fin de que cumpla sus compromisos, plantee los proyectos y desenvuelva las reformas que ha ofrecido.

## HAY QUE GOBERNAR

Periódico tan independiente como *La Correspondencia de España* escribe ayer lo siguiente respecto al actual Gobierno.

Lo ocurrido con el pleito de las trañas y los jeitos, las frialdades de la mayoría con los ministros, la oposición declarada entre los fusionistas correligionarios, acusan una manifiesta incapacidad para el gobierno.

No hay cambio ministerial porque no se ha votado contra el ministerio; pero hay dificultades que impiden la marcha normal del gabinete, hay disentimientos entre los consejeros de la Corona, hay divorcio con la mayoría de los diputados, y esto es crisis, porque esto constituye la imposibilidad de que sigan como van las cosas.

Decíamos que sería menos grave una modificación ministerial acordada en Consejo que impuesta en el Parlamento. Esta afirmación es de las que se hacen solas; pero es como son todas las razones para el Sr. Sagasta; algo molesto en que no se debe pensar, mientras se entrega á la confianza de que no ha de andar la lógica dejando que lo sorprenda y se le imponga. Vendrá forzosamente la modificación del gobierno, y por pronto que venga, será ya tarde para disimular la división de la mayoría. Aun manda Alejandro y ya se pelean los generales. No falta quien afirme que el presidente del Senado está enfrente del ministro de Hacienda. Unos días, alguna semana de aplazar la reor-

ganización del gobierno, y será esta crisis de mayor gravedad que la que pueda resistir el partido fusionista en su actual manera de ser.

No dice nadie ni piden sus adversarios que el partido liberal deje el gobierno; pero pide todo el mundo que gobierne. Debían estar sobre la mesa del Congreso las modificaciones del presupuesto y no llegarán antes de seis u ocho días; debía saber el ministro de Marina lo que piensan y proyectan los generales de la armada y no sabe de semejantes propósitos una palabra. Es obligación elemental que los gobiernos afronten la oposición á sus actos y las disidencias de sus amigos, y no se presentan en el banco azul, ni aparece el presidente para dirimir la contienda, ni habla alguien en su nombre, ni evita el del Congreso los debates peligrosísimos.

Mucho hace el jefe del partido conservador en Madrid y en Avila y en todas partes para que no se venga abajo la situación; pero se cuarteada y se derrumba ella sola.

Claro es que no hay razón para cambio ninguno de política, mientras no se demuestre en las Cortes que la mayoría no está dividida, sin núcleo bastante para apoyar un ministerio. Pero también está claro que sobran las causas para un cambio de gabinete, porque no gobierna el actual. Y empeñado el señor Sagasta en dejar que el tiempo resuelva las dificultades, podría ocurrir que con la colaboración del señor Montero Ríos y del marqués de la Vega de Armijo y de los que no contribuyen al mantenimiento de la disciplina en el partido, que deben ser muchos según los síntomas, viniera el tiempo á decirle al Sr. Sagasta que, de retirarse á la vida contemplativa, el más adecuado lugar no es para ella la presidencia del Consejo de ministros, sino la del Congreso de los Diputados.

## PÁGINAS RECREATIVAS

### POR LA REJA

—Oiga usted, pimpollo, rosa de pitimini; por la luz que despiden esos ojazos negros, iguales á dos focos eléctricos en lo que alumbran, y que parece que me hacen cosquillas, por lo contento que me ponen cuando me miran: hasta cuándo me va

usted á tener metido en el purgatorio? Sáqueme usted ya, ¡mala entraña!... ¡causante de mis desdichas!... ¡perdición de un hombre honrado! Sáqueme usted y lléveme, ¡si no á la gloria, porque no merezca tanto, á lo menos déjeme usted colgado de ella como si fuera un melón!

—¡Hijo! ¿Por quién me ha tomado usted? Ese encargo se lo hace á las ánimas benditas... Y además, le advierto que la fruta no me gusta ni en refrescos.

—¡Camará, larga usted más hortalizas que una huerta! ¿Es usted capaz de causar mas víctimas que un granvía eléctrico!

—¿Sí?... ¡Lo siento!

—¡Es usted más mala que un naufragio en alta mar! Por más que comprendo que lo que acaba de decir no es lo que verdaderamente siente su corazón; le conozco que esas palabras no han salido de más adentro de esa boquita fresca, copia exacta de una rosa que entreabierta, espera anhelante y cariñosa, el rocío vivificador de la aurora.

¡Ay, maresita de mi alma! ¿Qué dichoso moriría si encontrara mi muerte al besar flor tan preciosa!

—Joven, ¡mucho cuidadito, que el jugar con fuego siempre ha sido peligroso!

—No se ponga usted sería conmigo, que ya me guardaré muy bien de herir esos oídos, más finos que los de un director de orquesta!

—Quizás querrá usted que me ponga á bailar sevillanas para divertirlo un ratito... ¿Verdad?

—No tanto!... Pero no esté usted disgustá á mi lao, que tarde ó temprano, nos tenemos que querer más que los amantes de Teruel, que se murieron de una indigestión de cariño.

—¡Si está usted en eso, pueden sentarse, que yo le aseguro que se quedan sin fondillos hasta sus calzoncillos blancos!

—¿Qué ha dicho usted, lucero matutinal? ¿Qué no puede ser? ¡Cómo no se me seque la campanilla ó me dé una parálisis en la lengua, yo le prometo he de conseguir se ablande su corazón, duro como el jaspe, ó va usted á dar lugar á que haga una esaborición!

—No lo extraño, porque es usted más esaborio que el agua oxigenada!...

—¡Ay, qué gracia!... ¡Tiene usted más buena sombra que un chascarillo baturro!

—¿Le resultado á usted de veras?...

¡Mire usted qué lástima, tan poca gracia como usted me hace!...

—Eso es ahora. En cuantico vea que mi corazón es más bueno que un mantecao de Antequera, ya veremos si varía usted de opinión... ¿En qué está usted pensando?... ¡Lo está usted viendo!... ¿A qué le cuesta ya trabajo el querer separarme de su pensamiento?

—¡No lo crea usted! ¡No se haga ilusiones, tonto! Lo que estoy pensando es que me ha engañado; me habían dicho que hablaba usted menos que un tartajoso y que con las mujeres era muy tímido, y estoy viendo que no es cierto.

—Ciertísimo, no tenga duda: mi genio es más corto que un pantalón de moda; pero ese pedazo de cielo que tiene usted por cara y esos ojillos más juguetones que gatos pequeños, son capaces de hacerle hablar a un mudo de nacimiento!

—No puede usted negar que ha nacido en Andalucía. ¡Es usted muy zalamero!

—Lo que no puedo negar es que la quiero a usted con delirio; que si vivo, es sólo para adorarla; que su recuerdo unas veces me llena de alegría el alma y otras me pone más triste que un canario en el peleche; que la vida se me hace imposible faltándome su cariño; que su manera de ser me trae loco y más enredado que una madeja de hacer medias; y, en fin, que si usted no me quiere, me tiene que querer aunque sea a la fuerza, porque si...

—¿A dónde va usted a parar, alma mía! ¡Cálmese un poco y escupa entre tanto!... ¡Ni que fuera un fusil de tiro rápido!... Comprendo lo verdadero de su pasión y le agradezco sus buenas intenciones; pero...

—No ande usted con cumplimientos.

—Cumplimientos con usted no hacen falta.

—Pues, por lo mismo, dígame usted ya de una vez sin rodeos que me quiere; no le dé vergüenza. ¡Si en esa sonrisita, propia de ángeles y serafines, le estoy conociendo que mi personilla no le disgusta! ¡Si las palabras que tan dichoso me han de hacer, enterrando para siempre todas mis penas, las tiene usted en la punta de los labios! ¡Si está usted deseando soltarlas, sino que le da fatiga! ¡Atrévase usted y no me martirice! Si estoy sintiendo en su pecho más ruido que en el casamiento de una viuda... ¡Bendita sea hasta la primera gallina que se comió su madre de usted en la cuarentena!

—¡Hombre!... ¿Se quiere usted ir a paseo?... ¡Que me tiene ya más achará que un calvo en el verano!... ¡Váyase y déjeme en paz, que es usted más cansado que el monaguillo de un bautizo!

—Reflexione usted, palomita mensajera, y reconozca que no es ningún delito el quererla. ¡No me trate, por su salucita, con tanta dureza, que mi cariño no merece que se me ponga esa cara seria como un velatorio y más triste que una marcha fúnebre!

—Y dale! ¡No me ha entendido

usted, ó es que necesita un intérprete que le explique lo que le he dicho?

—No hace falta, hermosa. Es que aunque quisiera, no puedo retirarme de su lado. ¡Si su cuerpo encantador me atrae como si fuera imán y yo acero, y me es imposible separarme!... ¡Déjeme usted, destructora de corazones, que contemple ese rostro cuajado de hechizos, y máteme después si quiere, que cien vidas que tuviera gustoso daría por admirar belleza tan divina!

—Y dicen por ahí que la gente se muere de repente... ¡Lástima no fuera verdad!

—¿Me echaría usted luto, prenda?

—¡Lo que yo le echaba de buena gana era una cuerda al cuello con una piedra muy gorda y lo tiraba al mar de cabeza para que no pudiera salir ni a flote si quiera!

—¡Vaya unas ideitas, chavó! ¡Es usted más mala que un cólico a media noche! ¡Permita la Virgen del Carmen que el hombre que de usted se enamora tenga en el corazón más nudos que un membrillo de mi tierra!... ¡A ver si quíe Dios pase usted más que el gitano del cuento cuando se tomó el chocolate!

—Y a usted ¿qué le va a pasar?

—A mí, na, ¡desgracia!

—¿Na? ¡Pues permita el Dios del cielo coja usted una indigestión de higos chumbos, que haya necesidad de sacárselos uno a uno por la coronilla con un sacacorchos!

SERGIO GÓMEZ

## Crónica

### La estación telegráfica

Según hemos leído, la estación telegráfica de esta ciudad ha dejado de prestar el servicio permanente que tenía encargado con motivo de los rumores de agitación carlista.

Ahora bien: el *Diario* y todos sus corifeos que tanto berreaban en eso de la estación telegráfica cuando gobernaban nuestros amigos, y don Teodoro González representaba este distrito, pretendiendo mortificar su amor patrio, por todos reconocido y ensalzado, menos por esa turba de necios y bazofieros; veremos qué gestiones, qué éxitos, qué beneficios van a lograr excitando, caso que lo hagan, la incomparable acometividad y gran desinterés patrio-cuenero de los Sres. Gascón y Puigcerver.

Nosotros que conocemos más que nadie su gran influencia y poderío, auguramos y prometemos por de contado, que sacaremos de todas esas zarandajas y adjetivos altisonantes con que nos glorifican a dichos señores, lo que el negro del sermón.

### La calle de Moncada

Hace ocho días que se está arreglando la alcantarilla de dicha calle y todavía están en el mismo punto donde principiaron por falta de personal, teniendo interrumpido el tránsito y obligando al vecindario a sufrir los pestilentes aromas.

Hoy por fin se han acordado de desinfectar el trozo puesto al descubierto, con cloruro de cal, pero llamando la atención la poca cantidad que se empleaba y que lo hacía ineficaz por lo que dijo el operario que tenían encargado gastasen poco, porque *es muy caro*.

Efectivamente el operario hace bien en economizar el cloruro, pues si sin gastarlo no se les paga y se les adeudan la mar de días y siempre les dicen que *Rodríguez no tiene un cuarto*, echen la cuenta de lo que sucedería si se gasta en extraordinarios. No cobrar nunca.

### El Vall

El agua torrencial de las últimas lluvias se llevó el cierre de la boca de la alcantarilla del Vall por donde discurre el barranco del Rastro y gran cantidad de aguas negras, y, a pesar de los muchos días transcurridos, no se ha procedido nuevamente a su cierre, teniendo que soportar aquel vecindario los hedores que despiden y que llegan hasta el Hospital de Santa Cruz.

Por caridad, por los enfermos que allí se albergan, por la salud de todo aquel barrio, rogamos a nuestros mandarines procedan cuanto antes a su arreglo.

Y del *Diario*, que mandando nuestros amigos le preocupaba tanto el alcantarillado, esperamos de una vuelta por la calle del Vall y tendrá, como vulgarmente se dice, tela cortada para escribir unos cuantos sueltos, con cabeceras en grandes caracteres, llamando la atención del Gobernador, de las Juntas de Sanidad provincial y municipal, de la Dirección de Sanidad y del Real Consejo de la misma.

¡Farsante! Ahora que *bazofia*, las aguas negras y las materias fecales, deben olerle a esencia de rosas y jazmines cuando tan calladito está.

### En la Catedral

Véase bastante concurrida la función del Santo Rosario que todos los días tiene lugar al anochecer en la capilla del Sagrario con exposición de S. D. M., según las disposiciones de León XIII durante el mes de Octubre, que nos recuerda la gloriosa victoria de Lepanto atribuida a la eficacia del Rosario en aquella memorable batalla que abatió para siempre el poder de la media luna.

### Carretera de Tortosa a Cherta

Esta sección de carretera, a pesar de ser de las más transitadas de la provincia, se halla en tan mal estado que, no sólo es fastidioso y difícil el tránsito de los carruajes, sino también peligroso, por estar expuestos a tristes vuelcos que pueden causar desgracias.

Hora sería ya de que la Jefatura de Obras públicas de esta provincia atendiera mejor a los intereses del país recomponiendo aquella carretera que está intransitable y más desde las últimas lluvias torrenciales, en perjuicio del comercio la industria y la agricultura que reciben

por aquella vía importantes servicios y vitales elementos.

### Amas de lactancia y pensionadas de las Casas de Beneficencia

Llamamos la atención de las mismas sobre el acuerdo de la Diputación provincial que publica el *Boletín Oficial* de 22 de este mes y que copiamos a continuación a fin de que puedan reclamar sus créditos.

Dice así:

«Esta Excm. Diputación, en sesión de 9 del corriente, de conformidad con la proposición suscrita por cinco Diputados y lo informado por la Comisión de Beneficencia, se ha servido acordar que todas las amas de lactancia y pensionadas de las Casas de Beneficencia de esta capital y de Tortosa se presenten con las credenciales, cartillas, nóminas y talones que posean, como signo de las cantidades que acreditan, a la Dirección de la Casa de Tarragona y a la Administración de la de Tortosa respectivamente, para practicar las oportunas liquidaciones, y las que no lo verifiquen personalmente podrán autorizar a quien la represente por medio de documento visado por el Alcalde, Juez municipal y Cura párroco del pueblo de su domicilio durante el plazo de seis meses, que empezará a contarse desde 1.º de Noviembre del año actual al 30 de Abril de 1902 ambos inclusive, bien entendido que las que dejen de presentar los documentos de que se hace mención en el tiempo expresado se entenderá que renuncian y sus créditos se declararán caducados.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de las interesadas.

Tarragona 14 de Octubre de 1901.  
—El Presidente. Juan Huguer.—Por A. de la D., por el Diputado Secretario, Tamás Larráz.»

### Arena

El alcalde mandó recoger por la brigada municipal la arena que dejaron las aguas torrenciales en diferentes vías públicas, depositándola detrás del parque, cerca del fieltro del Temple para destinarla a obras del Ayuntamiento y enarenar las calles del parque.

Ahora resulta que según noticias se vende a carretadas. Y preguntamos ahora ¿con qué derecho? ¿dónde va a parar el dinero?

Lo que hacen los que nos desgobernán con la arena, el estiércol, etc., etc., es el colmo del escándalo.

### Bienvenidos

Acompañado de su distinguida esposa llegó ayer de Barcelona, nuestro muy querido amigo y paisano el ex-diputado a Cortes, don José Brunet, deseando le sea grata su permanencia en esta ciudad.

### Senador

En la sesión que celebró ayer el Senado quedó aprobado el dictamen del acta de nuestro estimado Prelado, Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro Rocamora, que juró en seguida el cargo de

Senador, para que fué elegido por la archidiócesis de Tarragona.

#### El tiempo

Ayer y hoy hemos disfrutado de dos días espléndidos y serenos, brillando el sol con todo su fulgor que ha suavizado la temperatura que empezaba á ser, en este periodo, demasiado fría y desapacible.

El barómetro y el higrómetro marcan normalidad atmosférica y el termómetro oscila entre los 12° y 17° centígrados á la sombra, notándose cada día tendencia del tiempo á enfriarse, lo cual obliga á tomar los abrigos convenientes para evitar los constipados tan frecuentes y peligrosos en la presente estación.

#### Parque

Llamamos la atención de la Comisión del parque, para que ordene se arregle el trozo de camino que desde la carretera del Temple vá al estribo del puente del ferrocarril, y se abra la cuneta junto á la avenida de los álamos negros á fin de evitar sufran perjuicios como el que se causó á uno de ellos arrancándole una gran parte de piel ó corteza.

#### Pájaros

Han llegado ya á esta comarca bastante cantidad de tordos que son objeto de la persecución de los cazadores con reclamo y escopeta.

También se ve ya la constante emigración á esta comarca de todos los pájaros propios de la estación como pipiés, colirrojos, pinzones reales y especialmente de las lindas nevattillas que son los heraldos de la siembra del trigo, ya que se las ve continuamente alrededor del arado cuando el labrador prepara las tierras de sembradura, buscando los insectos que descubre aquel instrumento de labranza.

#### Uvas tardías

Acuden á nuestro mercado abundancia de uvas tardías procedentes la mayor parte de las hermosas parras que en verano son el encanto y amenidad de las casas de la huerta del Ebro.

De estas uvas las hay de clases las más variadas, siendo algunas muy exquisitas y raras, que demuestran el buen celo de algunos propietarios que han traído de muy lejos las clases más escogidas y apreciadas por prestarse á una larga conservación.

#### El «Ciudad de Tortosa»

Este vapor, después de haber sido pintado, ayer emprendió de nuevo sus viajes que tan cómodos resultan para los que van y vienen de esta ciudad á Amposta, Amellera, Cava y San Carlos.

#### Novedades

Se han recibido en el acreditado establecimiento de ultramarinos de nuestro amigo don Manuel Barreno infinidad de exquisitos postres, entre ellos, dátiles indios, pasas de Málaga, trocadero, bonito en esca-

beche y las galletas y bizcochos de la renombrada fábrica «La Gloria».

Visiten nuestros lectores dicha casa y quedarán desde luego convencidos de nuestros asertos.

#### Orden

Se ha dado orden al representante de la Tabacalera en esta provincia para que ponga desde luego á la venta los cigarrillos *señoritas*, al precio de 55 pesetas el millar.

#### Solicitud

El vecino de Amposta don José Antonio Espelta Generés ha solicitado que sea vedada de caza una heredad que posee en la partida «Munsiá», de aquel término municipal.

#### Poseción

Ha tomado posesión del cargo de ingeniero segundo de la Jefatura de Montes de este distrito D. José Suarez Albarrán.

#### Pagos

Desde mañana quedará abierto el pago á las clases pasivas del Magisterio de esta provincia en la Habilitación de las mismas.

#### Sesiones

Los señores diputados provinciales han sido citados para el día 30 de los corrientes, á las once de la mañana, al objeto de reanudar las sesiones del actual periodo.

#### «Boletín Oficial»

Publica una circular del señor gobernador recomendando á los alcaldes que en unión de los Ayuntamientos y Juntas municipales procuren eximir del impuesto de consumos á los individuos de la guardia civil que residan en sus respectivas localidades.

#### Farmacia en venta

Por fallecimiento de su dueño D. Vicente Segura, se halla en venta la farmacia que dicho señor tenía establecida en el vecino pueblo de Aldover, la que se cederá en muy buenas condiciones. Para más detalles en la misma farmacia.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Piza* de Barcelona, y que curen más pronto y racicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

#### Se vende

Una casa en la ciudad de San Carlos de la Rápita, Plaza Mayor, hoy Alberto Bosch, número 5, de superficie 165 metros, de planta baja, entresuelo, un piso alto, desvanes y tejado. Produce el ocho por ciento anual.

Para más detalles y precios, el procurador D. José Morera, Ancha 19, pral.

## AMENIDADES

### EN EL DESIERTO

Sobre el robusto lomo del dromedario cruzando el beduino va el solitario vasto arenal,

y por romper la triste monotonía de su senda, con honda melancolía cantando va.

Cantando sus pesares va el beduino sin hallar un oasis que en el camino sombra le dé bajo el sol implacable que le fatiga, ni una misera fuente donde consiga calmar su sed.

Horizontes que brillan abrasadores, arenales en donde nunca las flores se ven brotar, osamentas y tristes huellas humanas que á su paso dejaron las caravanas halla, no más.

Como el nómada cruza por el desierto, por la senda del mundo con paso incierto

cruzo á mi vez, y por romper su eterna monotonía con amarga y profunda melancolía canto también.

Canto porque el desierto me causa pena porque nunca en su ardiente móvil

logro una flor, ni surgir nunca miro por lontananza como verdes palmeras, ni una espe-

ranza ni una ilusión.

Beduino que cruzas los arenales soñando con las fuentes cuyos raudales,

quieres libar, y tu canto al desierto das en ofrenda,

¡cuán árida es tu senda, pero mi lo es mucho más!

ARTURO REYES.

### Teatro Principal

Jueves 1.º de abono

Amor salvaje y La cáscara amarga.

Sigue abierto el abono en *La Literaria*, Moncada, 1.

En ensayo: *El Loco Dios*.

## Telegramas

Madrid, 23.

### El discurso del Sr. Silvela

Las acertadas frases del señor Silvela en la sesión de hoy del Congreso, interviniendo en el debate sobre el dique de la Habana, han producido trascendental efecto.

Ya nadie duda de que el ministro de Marina habrá de dimitir, siendo probable que la crisis se extienda á algún otro departamento.

### La cuestión religiosa

Los prelados tienen el propósito de no dar principio á su campaña religiosa en el Senado, hasta que el señor Sagasta pueda asistir á las

sesiones; á no ser que la dolencia que aqueja al Presidente del Consejo se se prolongara más de lo que se calcula.

### La Transatlántica

Comunican de Cádiz que la Compañía Transatlántica insiste en su actitud intransigente respecto de los huelguistas.

El Consejo de dicha Compañía ha declarado que si los huelguistas persisten en su actitud, los buques de la Compañía Transatlántica no volverán á tocar en Cádiz y serán cerrados la factoría de Matagorda y el astillero, en que ahora se construye un barco.

La Compañía sigue recibiendo ofrecimientos de gentes dispuestas al trabajo.

### Los católicos de Gijón

Con motivo de los sucesos del Jubileo han sido detenidos en Gijón el director de un periódico católico, quien ha sido encarcelado; el señor Rodríguez Bernal, profesor de un colegio, y siete personas más.

También se sigue proceso en el tribunal militar á un vecino que fué herido por la guardia civil.

Se ha circulado con profusión una hoja en que los elementos católicos protestan contra la conducta del gobernador de la provincia y defienden el derecho de celebrar actos religiosos.

Con este motivo, se proyecta la formación de una liga de católicos.

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

DE ENRIQUE ZARAGOZA

San Blas núm. 11.—Tortosa

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro

### Géneros existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.ª

Limonadas gaseosas elaboradas con todos los demás sistemas conocidos, clase 2.ª

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.ª

Zarzaparrilla, clase 2.ª

Brea Munera con esencia, clase 1.ª

Cerveza alemana tónica y de gran pureza.

Cerveza extranjera de varias clases.

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones los siguientes aperitivos:

Amer-Picón, Absenta, Vitter, Vermohut, etc., etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas refrescantes.

### En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Santa Barbara, calle del Rosario núm. 13, compuesta de dos pisos y desván.

Dará razón del precio el procurador don José Morera, Ancha 19 principal.

## Juan Bella

CRUERA 13

Reparación de máquinas fotográficas chasis de cortinilla y corredera, caballetes escurridores, prensas, cubetas y todo cuanto se refiere á la fotografía.

J. Zaragoza, imp. rescr, Replá, 2.—Tortosa

